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现代快报讯（通讯员 唐雯俊 记者 王
瑞）从江南路到博爱街再至六朝路，是从绕
城公路到南京南站接站的主要通道。每到
下午和晚高峰时段，博爱街就会车多缓
行。然而，和博爱街平行、相邻仅一个路口
的创新街车流量则很少。9月11日现代快
报记者获悉，南京交警八大队经过实地调
研分析，在江南路博爱街路口北进口实施
了两项改进措施：

一是调整江南路博爱街路口北进口东
侧机动车道，由之前的两股左转车道改为
一股左转车道和一股直行车道，调整之后，
从P6停车场和高铁网谷B座出来的车辆可
以在路口直行避开博爱街拥堵路段。

二是调整江南路博爱街路口北进口西
侧机动车道，将之前一股左转车道调整为
可变车道，正常流量时显示左转箭头，而当
博爱街流量过大时从左转变为直行，将车
辆往南分流从创新街绕行。

以上两项优化措施实施以来，南站地
面路网流量更为均衡，有效缓解博爱街拥
堵状况。

现代快报讯（记者 李娜）9月 11日，南
京新城现代有轨电车有限公司发布公告，
南京有轨电车1号线临时改线工程恢复线
路已通过项目竣工验收和开通运营前安全
评价，自9月15日（周日）首班车起，南京有
轨电车1号线（河西线）恢复全线路运营。

也就是说，自9月15日起，南京河西有
轨电车此前停运的两站：保双街东站和鱼嘴
站恢复运营，鱼嘴站至保双街站区间贯通，奥
体中心东门站至鱼嘴站全线恢复运营。

现代快报讯（记者 刘伟娟）9月 11日，
现代快报记者了解到，在南京地铁，不乘车
也能进站上卫生间，前提是领取一张便民
服务卡。

“我着急上卫生间，是不是领张卡就能
进去啊？”在南京地铁新街口站的客服中
心，当记者以市民身份向工作人员表达需
求时，工作人员快速找到一张便民服务卡
递给记者。在记者登记联系方式后，工作
人员示意记者可以从绿色通道进去，并叮
嘱道：“出来的时候，还是走这个门，卡需要
还过来。”记者注意到，这张卡上印着站名，
它是便民服务进出凭证，还可以方便市民
进站接送人等，但不得乘坐地铁。

南京南站周边道路
地面标志标线调整

不乘车也能进站上卫生间

南京地铁这张卡太暖心

河西有轨电车
周日起全线恢复运营

现代快报讯（记者 赵丹丹）“金九银十”
是居民看房买房和房地产市场传统的销售
旺季，为进一步落实“便民、惠民、利民”举
措，搭建供需对接平台，更好满足刚性和改
善性住房需求，9月20—22日，由南京房地
产业协会主办的“惠”聚金陵，“家”倍幸福
——2024南京金秋房展会将在南京国际博
览中心举行。

本次房展会总面积超1万平方米，共分
为房企（项目）展区、银行展区、12区展区、
一站式政务服务区及主题活动区。

房企展区共有奥体建设、颐居、仁恒、保
利、金基、中海、招商、万科等86家房企、173
个商品房项目参展，提供参展房源近 2万
套。房源类型多样，既有在售新房，也有“以
旧换新”房源，部分项目还推出了“团购房
源”和“尾盘特价”房源；产品类型上，既有高
层住宅，也有小高层等低密度产品；户型面
积上，中小户型刚需房源、大户型改善房源
和大平层、复式等高品质房源应有尽有；价
格区间上，本次展会兼顾中低价位普通商品
住房和高品质改善房源。

南京房地产业协会副会长兼秘书长张
辉介绍，房展会期间，将对购房者推出三重
优惠举措：参展房企和项目，推出房展会购
房专属优惠、团购优惠、尾盘特惠房源、教师
专享福利等多样化优惠方案，部分项目在展
会期间将推出限时限量特价房；倡议参展银
行，根据购房者实际情况和政策要求，给予
贷款优惠等金融支持；展会期间购房，还将
有限时特惠惊喜、展会专属福利。

为进一步做好购房服务，有利购房者在
展会现场全面了解市区房地产市场情况和
最新房地产政策、办理流程、买房知识等，本
次房展会邀请相关政府部门、12个区、金融
机构、房协等参展，设置“不动产交易登记”

“公积金贷款”“商业贷款”“税务”“测绘”等
一站式购房服务专区，12个区的展位也将
提供区情区貌展示和一站式购房咨询服务。

建邺区住房保障和房产局副局长郭璐
介绍，6月 23日，建邺区创新“国有资本收
旧+社会化房企换新”模式，由新沣置邺开
展建邺区范围内“以旧换新”试点活动，首批
就有中海、招商、厦门建发、江苏水利等一批

资深房企参与。目前已有142组购房人报
名，首批收旧房源已完成评估，建发缦云、中
海江湾镜等多个热门楼盘实现转化落地。

为了满足购房人更多的置换需求和置
业选择，建邺区又推出了新沣置邺第二批
次“以旧换新”活动，在第一批房源项目的
基础上增加 5个项目（中宁府、源尚丹若、
南湾上府、长江之歌花园、天琴府）400 多
套房源，同时收旧范围在符合条件的基础
上已扩展至主城六区，以满足换购人多样
化的需求。

值得关注的是，建邺区将在房展会期间
组织发放第一批次“邺三条”以旧换新政策
的购房补贴。

安居建设集团在南京率先试点存量房
“以旧换新”。颐居公司营销总监陈浩宇介
绍，截至目前，“以旧换新”各案场累计来访
近4000组，申请评估存量房1000余套，全
流程用时仅需20天左右。目前集团旗下17
个项目纳入“以旧换新”的新房房源库。今
年8月底，位于江北新区的颐和铂岸江璟项
目已有12个“以旧换新”业主成功收房。

■主人公
周玉珍，1928年生，江苏溧水人，南京市

第一至三届人大代表，曾任社区居委会主任。

■口述原声
在旧中国，我跟很多小媳妇一样，就是

洗衣做饭，干家务。新中国成立后，我两个
没想到：一是没想到我能走出家门，到居委
会工作；二是更没有想到，会被选为南京人
大代表，走进人民大会堂，跟那么多人一起
开会，讨论国家大事。

我仔细一琢磨，这不是我个人有多厉
害，而是共产党来了，新中国跟以前不一样
了，人民可以当家作主。我就感到共产党对
咱老百姓真好，决心一辈子听党话、跟党走，
努力为大伙做点事。

那时候，在婆家周围，我是出了名的“热
心肠”。街坊邻居谁家请我搭个手、帮个忙，
我总是一喊就到。谁家闹矛盾了，我也会跑
前忙后，帮着调和。后来，大家就推选我当西
街的居委会主任。居委会主任不是什么领
导，要想有人听你的，就得凡事带头干。群众
的眼睛是雪亮的。你心里有没有大家，大家
心里跟明镜似的。也许就因为这些，我被大
家选为南京市人大代表，而且一干就是三届。

1954年7月12日至15日，这是我一辈
子都不会忘记的日子。因为这是南京市第
一届人民代表大会第一次会议召开的时
间。当时，我和其他300多位代表一起参加
了这次会议。会议事情挺多，我印象比较深
刻的是，选出了50名省人大代表，去省里参
加人代会。

那时的交通，不像现在这样便利。我们
都是一大早起来，走着去会场开会的。市一
届人代会一次会议是在北京东路的市政府
大院里召开的。当我跟着大家走进庄严的
会场，心里还是蛮自豪的。谁能想到，我这
个解放前的小媳妇，有一天能和这么多人一
起，讨论决定国家大事。

我特别珍惜人大代表这个荣誉。那
时候，当代表需要经常开会。有时候，饭
吃得好好的，突然通知要开会，我常常一
丢饭碗就跑了，赶着去开会。当时想法很
简单，个人吃不吃饭不要紧，千万不能耽

误大家的事。
有一年，第一批抗美援朝的人民志愿军

回国，我组织社区群众接待志愿军战士。想
到自己是人大代表，千万不能“落后”，于是
我家带头安顿20多位志愿军战士。志愿军
战士在战场上吃了很多苦，我们都打心眼里
想着好好犒劳犒劳他们。当时生活条件有
限，说是犒劳其实也就是弄个猪肝面什么
的。后来，志愿军战士离开南京时，跟我们
真是依依不舍，好多战士给我们留下照片表
示感谢。直到现在，我都珍藏着志愿军战士
赠给我的100多张照片。

70年过去了，我也快一百岁了，很多事
情淡忘了，但我还记得当选人大代表时的情
景。人大代表不是什么官职，而是一份责
任，要热心为老百姓服务，把大家的困难反
映给党委政府，真正帮老百姓解决问题。“人
大代表为人民”，我一直记得。

■代表感言
南京市第十七届人大代表、玄武区玄武

湖街道徐庄社区党委书记、居委会主任刘敬
敬：社区工作直接面对群众，社区干部也身
处群众当中。你是不是以身作则，群众的眼
睛是雪亮的。周代表秉着“当代表就是要热
心为老百姓服务”的理念，把社区工作干到
群众的心坎上。同样作为来自社区的人大
代表，我将以周代表为榜样，把社区居民的
冷暖时刻挂心上，在社区中以身作则、发挥
带头带动的作用，为推进社会治理现代化建
设贡献出自己的力量。

通讯员 宁人宣 现代快报/现代+记者 卢河燕

金秋房展会推出近2万套房源
9月20—22日举行，其中建邺区将发放首批以旧换新购房补贴

南京市第一至三届人大代表，社区居委会主任周玉珍：

没有共产党
我这个小媳妇怎能坐进人民大会堂

周玉珍代表 通讯员供图

地铁便民服务卡 现代快报/现代+记者刘伟娟摄


